

Caerá la economía hasta 7.5% este año (El Financiero 30/07/09)

Caerá la economía hasta 7.5% este año (El Financiero 30/07/09) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 30 de julio de 2009

Contracción de entre 10.5 y 11% en abril-junio: Banxico. Cambio en política de precios administrados, riesgo para inflación. Reforma fiscal tendría impacto de corto plazo en los costos, afirma. - Desplome de 7.5% en el PIB, prevé Banxico

El Banco de México (Banxico) elevó su proyección de caída del crecimiento para el cierre de 2009 a un rango de entre 6.5 y 7.5 por ciento, con una pérdida de hasta 735 mil empleos. En el segundo trimestre, previó que el Producto Interno Bruto (PIB) habría caído entre 10.5 y 11 por ciento. En cuanto a la inflación, el director general de Investigación Económica del Banxico, Manuel Ramos Francia, estimó que seguirá a la baja para converger a la meta de 3.0 por ciento a finales de 2010, pero alertó que uno de los principales riesgos es que el gobierno modifique su política de precios administrados (tarifas eléctricas y gasolinas) para el año entrante. Aunque las estimaciones del PIB y de desempleo son más pesimistas que las de abril (de entre menos 3.8 y menos 4.8 por ciento, y 450 mil empleos perdidos), Ramos Francia anticipó una importante recuperación económica en el tercer trimestre respecto al segundo. "La actividad se empezará a recuperar en el tercero y ese repunte continuará en el cuarto. No obstante, muy posiblemente, en términos anuales, el PIB todavía presentará cifras negativas en ambos trimestres", indicó el funcionario. En conferencia de prensa, para presentar el Informe de Inflación abril-junio, dijo que otros riesgos inflacionarios son un alza en los precios internacionales de las materias primas y de los servicios afectados por la recesión, y por la emergencia sanitaria, además de nuevos episodios de ajustes cambiarios. "Incrementos en la volatilidad de la paridad podrían tener efectos inflacionarios en el corto plazo", apuntó. Asimismo, subrayó que en la medida en que la recuperación de la actividad económica fuese más lenta o de menor magnitud, esto implicaría una mayor permanencia de la actual brecha del PIB, "pudiendo conducir a que el descenso de la inflación fuese mayor y más rápido que lo previsto".

Impacto en precios

Consultado acerca del impacto que sobre la inflación podría tener una reforma fiscal que incorporara IVA en alimentos y medicinas, o un alza en tarifas eléctricas y gasolina para elevar los ingresos públicos, Ramos Francia respondió que en el corto plazo sí habría una afectación. Sin embargo, destacó que la manera correcta de analizar cómo pueden impactar estas medidas a la inflación, es ver no sólo el corto plazo, sino en la percepción que esto pudiera dar respecto a la solidez estructural de las finanzas públicas. "Obviamente que cualquier medida, sin concentrarme en la fiscal o en la otra, que fortalece estructuralmente las finanzas públicas, tendrá una afectación positiva en términos de una menor inflación a largo plazo, no nada más en México, sino en cualquier parte del mundo. "Éste no es el foro para discutir los detalles. Simple y sencillamente, en términos generales, puede impactar de una vez por todas el grado de la inflación, y en el corto plazo, como ha sido en todas las economías que han aplicado estas medidas, el rango de precios se puede ver afectado." No obstante, apuntó que no se trata del corto ni del largo plazos, sino de que la medida dará finanzas públicas probablemente más sólidas, y "eso lo que propiciará son menores rango de inflación".

Sobre el desempleo, detalló que en 2009 se espera una pérdida de entre 635 y 735 mil plazas (entre 350 mil y 450 mil en el informe previo), y que en 2010, ya con un crecimiento económico de entre 2.5 y 3.5 por ciento, el empleo formal empezará a crecer.